

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

SECTEUR BANCAIRE : LE VICE-PRÉSIDENT INAUGURE L'AGENCE AUXILIAIRE DE LA BCEAO À ODIENNÉ

Le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, a procédé, hier, lundi 5 mai 2025, à l'inauguration de l'agence auxiliaire de la BCEAO d'Odienné, en présence de nombreuses autorités politiques, financières et administratives. La cérémonie, placée sous le haut patronage du Président de la République, a été marquée par l'allocution du gouverneur de la BCEAO, Jean-Claude Kassi Brou, qui a salué « la forte mobilisation des autorités ivoiriennes » autour de ce projet, symbole de la volonté de l'institution monétaire d'élargir son maillage territorial au service de l'inclusion financière et du développement économique régional. L'ancien gouverneur de la BCEAO, aujourd'hui Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, a été particulièrement salué pour son rôle dans l'approbation et le lancement du projet.

Fraternité-Matin

COOPÉRATION PARLEMENTAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE EXPORTE SON EXPERTISE EN ÉGYPTE

Kandia Camara, présidente de la Chambre haute du Parlement de Côte d'Ivoire, conduit, depuis hier, lundi 5 mai 2025, une délégation en Égypte. Cette mission de quatre jours prendra fin, le 8 mai prochain. Elle se situe dans le cadre des échanges et du renforcement de la coopération entre les Sénats ivoirien et égyptien et au plus haut niveau, entre la Côte d'Ivoire et l'Égypte. Hier, au cours d'une rencontre avec son homologue égyptien, Kandia Camara a présenté la Chambre haute du Parlement ivoirien. Selon un communiqué de presse du Sénat ivoirien, « elle a présenté les grandes lignes du fonctionnement de cette Institution, en insistant sur sa mission de représentation des collectivités territoriales et des Ivoiriens établis à l'extérieur, ainsi que sur son attachement à la promotion de la démocratie, de la diversité et de l'égalité de genre ».

Economie 

L'inter

CÔTE D'IVOIRE / OUVERTURE DE L'AGENCE AUXILIAIRE DE LA BCEAO D'ODIENNÉ : ADAMA COULIBALY RAPPELLE LA STRATÉGIE GOUVERNEMENTALE D'INCLUSION FINANCIÈRE

Le Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné, a procédé, ce lundi 5 mai 2025, à la coupure symbolique du ruban, marquant l'ouverture officielle de l'agence auxiliaire de la Banque Centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) d'Odienné, dans le Nord-Ouest de la Côte d'Ivoire. Ayant à ses côtés Jean-Claude Kassi Brou, gouverneur de la BCEAO, et Adama Coulibaly, ministre ivoirien des Finances et du Budget, par ailleurs, président du Conseil des ministres de l'Union monétaire ouest-africaine (UMOA), ainsi que des populations de la capitale du district du Denguélé et chef-lieu de la région du Kabadougou, le Vice-président a dévoilé la plaque et a visité les locaux de l'agence. Le ministre Adama Coulibaly a, à l'occasion, rappelé la stratégie d'inclusion financière mise en place par le Gouvernement.



TABASKI 2025 / DISPONIBILITÉ DU BÉTAIL : LE GOUVERNEMENT À L'ŒUVRE POUR GARANTIR L'OFFRE ET LA STABILITÉ DES PRIX

La fête de la Tabaski est pour bientôt et il faut s'assurer que le mouton sera disponible sur le marché et à un prix abordable. C'est dans cet esprit que le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a réuni, hier, lundi 5 mai 2025, à son cabinet, à Abidjan-Plateau, les ministères techniques et les représentants de la filière bétail-viande. La rencontre avait pour objectif de plancher sur l'approvisionnement du marché national en bétail en vue de juguler toute éventuelle flambée des prix. Le Chef du Gouvernement a insisté sur la nécessité d'une coordination renforcée entre les acteurs dans le but de garantir la disponibilité du bétail, sa répartition géographique équitable et la protection du pouvoir d'achat des ménages.



TRANSFORMATION NUMÉRIQUE : LA 4E ÉDITION DU B2B DIGITAL DAY ANNONCÉE POUR LA MI-MAI

Le B2B Digital Day, rendez-vous incontournable dédié à la transformation numérique des entreprises, tiendra sa 4e édition du 15 au 16 mai 2025, à Marcory. Depuis sa création en 2002, cet événement s'impose comme un levier majeur de promotion de l'innovation digitale en Afrique. La cérémonie de lancement s'est récemment tenue dans un hôtel à Cocody, réunissant partenaires, institutionnels et professionnels du secteur. Cette édition proposera deux journées riches en activités : panels de haut niveau, démonstrations technologiques immersives, sessions de réseautage, et la très attendue cérémonie des Awards de la Transformation Digitale visant à récompenser les initiatives numériques les plus marquantes. Coulibaly Stéphane, représentant du ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, a souligné l'importance du soutien de l'État à de telles initiatives qui rassemblent les acteurs clés de l'écosystème numérique.



LOTÉRIE / 22E ÉDITION DE LA MASSE COMMUNE À ABIDJAN : UNE CAGNOTTE DE 100 MILLIONS DE FCFA À GAGNER

La 22e édition de la Masse commune de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), une course commune organisée par les loteries nationales et sociétés de Pari mutuel urbain (PMU) des huit pays membres de l'union, s'est ouverte, hier, lundi 05 mai 2025, sur les bords de la lagune Ébrié, avec à la clé une cagnotte de 100 millions de FCFA à gagner. Cette initiative, organisée à tour de rôle par les pays membres, s'inscrit dans la dynamique d'intégration et de solidarité prônée par l'UEMOA. La cérémonie d'ouverture des travaux présidée par le ministre des Finances et du Budget, représenté par son directeur de cabinet adjoint, Vassogbo Bamba, s'est tenue en présence de personnalités, dont le représentant résident de la Commission de l'UEMOA, Gustave Diasso, et les directeurs généraux des sociétés de Loteries de la sous-région.



FORMATION PROFESSIONNELLE PRÉSENTÉE

La tradition a été respectée. En ce premier lundi du mois de mai, les fonctionnaires et agents de l'État se sont retrouvés sur l'esplanade de la cité administrative pour une cérémonie d'hommage à l'emblème national. Cette initiative du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique a vu la participation de l'orchestre de la gendarmerie nationale qui a interprété les honneurs à l'emblème national après la montée solennelle des drapeaux. Madame N'Diaye, conseillère technique au ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, est intervenue sur : « la formation professionnelle comme outil d'autonomisation des jeunes et de citoyenneté active ».



ASSEMBLÉE NATIONALE / CRÉATION DU FOMUS-CI : LA CAEF DONNE SON AVAL AU MINISTRE ADAMA KAMARA

La Commission des Affaires Économiques et Financières (CAEF) de l'Assemblée nationale a approuvé lors d'une récente séance, le projet de loi portant ratification de l'Ordonnance n°2024-1043 du 5 décembre 2024. Ce texte législatif définit les attributions, l'organisation et le fonctionnement du futur Fonds national de garantie des mutuelles sociales (FOMUS-CI). Ce sont 39 des 44 députés membres de la Commission qui ont pris part à ces travaux marquant une avancée significative dans le renforcement du secteur de la mutualité sociale en Côte d'Ivoire. Pour ce faire, le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a souligné dans sa présentation, l'impératif de se conformer aux directives de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA).



PRÉSIDENTIELLE 2025 : BELMONDE DOGO SENSIBILISE LES JEUNES DE GBEUGREHOA À LA PAIX

Invitée par les jeunes de Gbeugrehoa, dans la sous-préfecture de Dignago, département de Gagnoa, en qualité de marraine de la cérémonie d'investiture de leur président, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a saisi, le vendredi 25 avril 2025, l'occasion pour sensibiliser ces derniers à préserver la paix durant le processus de l'élection présidentielle d'octobre 2025. Saluant la cohésion qui règne entre les populations, en général, et les jeunes des diverses communautés et les jeunes autochtones, en particulier, la ministre en charge de la Cohésion nationale a exhorté ses filleuls à maintenir cette cohésion.



2E FORUM ONU TOURISME GASTRONOMIQUE : LA SUBLIME CÔTE D'IVOIRE RENTRE D'ARUSHA AVEC DES RECETTES PLEIN-LÀ-TÊTE

Arusha, capitale de la Tanzanie, a, du 23 au 25 avril 2025, réuni tous les cordons bleus, experts et autres acteurs de la gastronomie africaine, ainsi que les éminences grises de l'Onu Tourisme. Ce, afin de positionner l'art de la table et de la bouche comme une niche pour booster la destination africaine globale. C'est l'objectif affiché pour la 2e année que se tient le Forum dédié à la gastronomie africaine, sous l'égide de l'ONU Tourisme, par son Secrétaire général, Zurab Polilkashvili. Et la Côte d'Ivoire, forte de sa stratégie nationale de développement touristique et ludique, « Sublime Côte d'Ivoire », ne pouvait que tirer profit de ce rendez-vous du donner et du recevoir. La « Sublime Côte d'Ivoire » est rentrée d'Arusha avec des recettes plein-là-tête.



GÉNÉRALISATION DE LA CMU / OUVERTURE DES DROITS POUR 13 MILLIONS D'ENRÔLÉS DU SECTEUR INFORMEL : L'ÉTAT SUPPORTERA LA MESURE À HAUTEUR DE 13 MILLIARDS FCFA PAR MOIS

On en sait un peu plus sur les deux mesures fortes prises par le Président de la République, Alassane Ouattara, dans le cadre de la généralisation de la Couverture Maladie Universelle (CMU). A savoir l'ouverture systématique des droits aux soins pour les assurés du secteur informel à tous les niveaux de la pyramide sanitaire et la gratuité des soins à 100% pour les populations des zones rurales. Hier, lundi 5 mai 2025, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a animé une conférence de presse, à Abidjan-Plateau, pour expliquer le bien-fondé de ces deux mesures. Relativement à l'ouverture des droits de soins aux enrôlés du secteur informel, 13 millions de personnes sont concernées par la mesure. L'État supportera la mesure à hauteur de 13 milliards de FCFA par mois.



ÉLECTION DU NOUVEAU DIRECTEUR ZONE AFRIQUE DE L'OMS : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE LES ATOUTS DE SON CANDIDAT

Les 47 États membres de la Région Afrique de l'OMS (Afrique subsaharienne avec l'Algérie) de l'Organisation Mondiale de la Santé procéderont, le 18 mai 2025 à Genève, en marge de l'Assemblée mondiale de la santé, à l'élection du nouveau directeur de l'OMS pour la région Afrique. Cette élection qui fait suite au décès prématuré du directeur Faustine Englebert Ndugulile marque une étape décisive pour l'OMS Afrique. Pour la désignation du nouveau directeur, 4 prétendants sont en lice dont l'Ivoirien, Dr Michel Yao N'da Konan, candidat officiel de la République de Côte d'Ivoire. Sa candidature a été officiellement présentée, hier, lundi 5 mai 2025, par Adom Kacou, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, et Pierre Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle.

Culture



SILA 2025 : LE SALON DU LIVRE OUVRE SES PORTES, AUJOURD'HUI

La 15^e édition du Salon international du Livre d'Abidjan (SILA) ouvre ses portes, ce mardi 6 mai 2025, et ce, jusqu'au samedi 10 mai 2025, au Parc des expositions d'Abidjan-Port-Bouët. L'événement se déroule sous le parrainage de M. Ally Coulibaly, Grand Chancelier de l'Ordre national, et la présidence de Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie. Placée sous le thème « Livres racines », cette édition sera marquée par un programme composé de tables rondes, de panels, de séances de dédicaces et d'activités variées.



VU SUR LE NET

Economie



COMMERCE : TOUT SAVOIR SUR LES MARCHÉS DE PROXIMITÉ, CE MARDI 6 MAI A 15H00

Depuis quelques années, le Gouvernement ivoirien s'est engagé dans la construction de marchés de proximité sur l'ensemble du territoire national. Ce mardi 06 mai 2025, « les marchés de proximité » est le sujet au centre des échanges de "Tout savoir sur", la conférence de presse hebdomadaire du CICG. Le Directeur général de l'Office d'aide à la Commercialisation des Produits Vivriers (OCPV), Bernard Adou Gnenye, est l'invité de cette tribune prévue à 15H00, en direct sur les plateformes digitales du gouvernement de Côte d'Ivoire (Facebook, X, TikTok et YouTube). Il partagera à l'occasion la politique nationale de construction de marchés de proximité. Outre le bilan des réalisations à ce jour, cette tribune d'échange et d'information permettra d'aborder les défis actuels rencontrés dans le déploiement du programme, ainsi que les perspectives envisagées pour une meilleure couverture sur le territoire. (Source : CICG)



POUR UNE ÉCOLE MEILLEURE : LA SOCIÉTÉ CIVILE S'ENGAGE AUX CÔTÉS DU GOUVERNEMENT

Le Réseau des Organisations de la Société Civile pour l'Éducation et l'Alphabétisation en Côte d'Ivoire (ROECI), fort de plus de 30 structures membres, a officiellement lancé ses activités, ce lundi 5 mai 2025, à Abidjan-Cocody, sous la présidence de la ministre Mariatou Koné. Créé à l'initiative de la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation pour renforcer la gouvernance participative du système éducatif, le ROECI entend jouer un rôle actif dans la promotion d'une école inclusive, apaisée et performante. Ses actions s'articuleront autour de trois axes : la sensibilisation autour des politiques éducatives, la remontée des réalités du terrain et le suivi citoyen des projets éducatifs. Le président du réseau a insisté sur la neutralité politique du ROECI et son engagement en faveur de l'intérêt général. Il a également salué les efforts du Président Alassane Ouattara pour l'amélioration continue du système éducatif.



LEVÉE DU DRAPEAU À LA COUR DE CASSATION / YUA KOFFI : « C'EST L'AFFIRMATION DE NOTRE DÉVOUEMENT À UNE JUSTICE EXEMPLAIRE...»

La Cour de cassation a vécu un moment historique, ce lundi 5 mai 2025, à Abidjan, avec la première cérémonie de levée du drapeau depuis sa création. Présidée par Yua Koffi Joachim, président de cette Institution, la plus haute juridiction de l'ordre judiciaire ivoirien, la cérémonie a revêtu un caractère solennel. Honneurs militaires, salut aux couleurs nationales et un élan de citoyenneté ont marqué cet événement mémorable. Après la montée du drapeau national, Yua Koffi Joachim a prononcé une allocution solennelle en présence de ses collaborateurs et des médias. Il a d'abord souligné la signification profonde de ce geste : « La levée du drapeau est bien plus qu'un simple rituel protocolaire. Elle représente une affirmation de notre souveraineté et une reconnaissance des principes fondamentaux qui guident notre action quotidienne : l'impartialité, l'indépendance et le respect des droits de tous », a-t-il déclaré.



10ÈME JOURNÉE AFRICAINE DE L'ALIMENTATION SCOLAIRE : LES COLLECTIVITÉS DÉCENTRALISÉES EXHORTÉES À INSCRIRE LE REPAS SCOLAIRE DANS LEUR PLAN D'ACTION

A l'occasion de la 10e édition de la Journée Africaine de l'Alimentation Scolaire (JAAS), le 24 avril 2025, à Abidjan, le directeur de cabinet adjoint du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Anastasie Sépou Kakou, a appelé les collectivités décentralisées à inscrire le repas scolaire dans leur plan d'action. De plus, elle a insisté sur la nécessité de renforcer les partenariats avec des acteurs tant internationaux que nationaux afin d'assurer la durabilité et l'efficacité du programme d'alimentation scolaire. Anastasie Sépou a également évoqué les mesures prises par l'État pour soutenir ce programme, notamment l'élaboration d'une nouvelle stratégie nationale pour la période 2024-2025, ainsi que l'évaluation du programme à l'aide d'une approche systémique, en collaboration avec la Banque mondiale, pour obtenir de meilleurs résultats éducatifs. (Source : CICG)



AVANT-PROJET DE DÉCRET PORTANT CLASSIFICATION DES GRADES ET EMPLOIS DANS L'ADMINISTRATION : LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE HARMONISE SES SPÉCIALITÉS

Dans le cadre de l'avant-projet de décret portant classification des grades et emplois dans l'administration et les Établissements publics nationaux (EPN), le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage a ouvert, le lundi 05 mai 2025 à Yamoussoukro, un atelier d'harmonisation des spécialités par emploi relevant de son cœur de métier. À l'ouverture de cet

atelier visant à finaliser et valider les observations du ministère sur les emplois, l'inspecteur général coordonnateur général, Sainy Kouakou Kouamé Victor, a affirmé que l'harmonisation des spécialités par emploi constitue un pilier fondamental dans la démarche de structuration et de valorisation des parcours professionnels au sein du sous-secteur. « L'harmonisation des spécialités par emploi contribuera également à renforcer l'adéquation entre nos formations et les besoins réels du secteur productif », a expliqué l'inspecteur général coordonnateur général, représentant le ministre N'Guessan Koffi. (Source : CIGG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
Allô Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale